

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA
Martes 5 de Septiembre de 1916

Núm. 2.262

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

POR CORREO

La guerra europea

La revolución en Macedonia

Salónica, 1.—El sentimiento popular griego, ya profundamente agitado en Salónica por el abandono sin combate de los fuertes de Macedonia oriental, ha alcanzado una mayor tensión con la entrada de Rumania en la guerra.

Se ha formado un comité de defensa nacional, que ha lanzado un llamamiento pidiendo a la población armada de Macedonia que se ponga al lado de los aliados contra los búlgaros, los opresores del territorio griego. El comité comprende numerosas personalidades, entre las que se hallan el teniente coronel Mokarakos, el capitán Kokolias y Argiroponos, antiguo gobernador de Salónica, muy querido en todo Grecia.

El movimiento invita al reclutamiento voluntario.

La 11 división de gendarmería y el partido liberal hacen causa común.

Ayer tarde fué decretada la movilización general en Macedonia.

París, 2.—Con fecha del 30 de Agosto telegrafía a *Le Journal* uno de sus correspondientes en Salónica.

Anoche tomaron en secreto importantes acuerdos en una reunión celebrada en el Círculo Salonicense, habiendo tomado parte en dicha reunión muy prestigiosos hombres militares y civiles. Muy de mañana empezaron a circular por la ciudad graves rumores, y a mediodía fueron repartidas profusamente por las calles dos proclamas, una dirigida a la población civil y la otra al ejército.

En la primera se dice: «Habiendo olvidado el Rey las tradiciones de la raza, se ha convertido en el representante de intereses extranjeros, y sin disparar un tiro ha entregado el país al cruel invasor y hasta ha facilitado la invasión, esclavizando así al pueblo heleno y envileciendo el honor de la bandera y del ejército griegos. Ningún buen ciudadano puede ya prestar obediencia a unas autoridades que han hecho traición al honor nacional, que han manchado su historia y que han dejado abandonada en su infortunio a toda esta región de Ma-

cedonia. Por esto, haciendo un llamamiento a nuestro patriotismo, pedimos vuestro concurso para ponernos todos al lado de las tropas aliadas para, con su ayuda, arrojar al invasor de las tierras de Macedonia y del resto de Grecia después.»

La proclama dirigida a los militares dice así: «El enemigo que ayer arroja a vosotros de Macedonia a costa de los mayores sacrificios, de nuevo se ha atrevido a pasar nuestras fronteras y a ocupar nuestros fuertes con la complicidad de aquel que os condujo a la victoria cuando la guerra balcánica. Obedecer a los que, sin resistencia ninguna, han entregado ahora al enemigo toda la Macedonia oriental es una cosa inadmisible; hacerlo constituiría una falta absoluta de todo sentimiento político. El ejército pertenece a la Patria y no a determinados hombres. Ha llegado el momento de que el ejército una su esfuerzo al de la nación entera para proseguir la grandiosa obra que emprendimos hace ahora siete años. Por esto invitamos, lo mismo a los oficiales que a los soldados, a ponerse al lado de las tropas aliadas para el total cumplimiento de misión tan sublime.»

Estas dos proclamas han producido en la ciudad una grandísima impresión, haciéndose cada vez mayor la agitación pública, no haciéndose más que hablar de este asunto, y tratándose de saber si de veras el movimiento tenía una base sólida. Poco tardó la gente en salir de dudas, pues a poco supo que la gendarmería salonicense y un regimiento de artillería con todos sus jefes acababan de prestar juramento de fidelidad a la bandera griega, habiendo jurado además luchar hasta la muerte por la independencia de Macedonia. El coronel Zimbrakakis, que manda la onzava división, con todos los oficiales a sus órdenes, ha lase al frente del movimiento, secundado por los más prestigiosos individuos del partido liberal.

Londres, 2.—De la agencia Reuters el siguiente despacho sobre el movimiento popular que se produjo en Salónica durante la noche del 31 de Agosto:

«Después de haber prometido, contra su voluntad, que tomarían parte en la manifestación organizada por el Comité de defensa nacional, la infantería y la caballería

negáronse a última hora a intervenir en el movimiento, encerrándose los soldados en sus cuarteles. En vista de ello, hicieron los voluntarios durante la noche una seria tentativa para penetrar en dichos cuarteles, pero no pudieron lograrlo, y ahora permanecen ambos partidos en mutua observación, sin que hasta el presente ni unos ni otros hayan disparado un solo tiro. Los gendarmes cretenses han pegado en su kapis, por encima de la corona real, una pequeña fotografía de Venizelos. Dícese que la guarnición de Vadena, compuesta de tres regimientos, se ha puesto a las órdenes del Comité de Defensa. Nada se sabe del general Paraskouppoulos; el nuevo comandante en jefe del tercer cuerpo de ejército sigue en Varria.

París, 2.—«Le Petit Parisien», publica el siguiente telegrama fechado ayer en Salónica.

«El Comité de defensa nacional, compuesto por el coronel Zimbrakakis, el coronel Mazarakis y otras personalidades civiles y militares, ha sido hoy proclamado como gobierno provisional de Macedonia; todas las tropas de gendarmería, de artillería y caballería, se han adherido a este movimiento nacional. El coronel Zimbrakakis ha presenciado hoy el desfile de todas las tropas de su mando; después han desfilaron los voluntarios armados, todos los cuales llevan el uniforme de húsares de Macedonia, azul y blanco.»

París, 2.—Comentando el «Journal des Débates», lo que sucede en Salónica, considerándolo como un producto natural del suelo de Macedonia hasta tal punto empapado de sangre, escribe lo siguiente:

«Ha llegado para nosotros el momento de demostrar ante el mundo que, si salvamos a Grecia, no la obligamos a colaborar en su propia salvación, y que si hemos dirigido a su gobierno enérgicas reclamaciones, es porque ella nos obligó a hacerlo por culpa de sus negligencias. Hemos de garantizar la seguridad del ejército de Salónica y evitar que se le pueda herir por la espalda; no por otra cosa se halla en frente del Pireo la escuadra anglo-francesa, demostración naval que fué acordada antes de que estallase en Salónica el movimiento revolucionario y sin relación ninguna con el mismo.»

Sección informativa

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Ayer, a las 12^h 15, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento, ocupando la presidencia el señor Alcalde y asistiendo a la sesión los concejales señores Mas, Barrera, Planas, Rover, Trián, Riutort, Bibiloni, Coll, Obrador, Espases, Moner, Barceló, Quetglas, Font y Arbós, Llompart, Carrió, Snaú, Valentí y Solá.

Acta.—El asunto del edificio de Montesión: aclaraciones; una proposición

Se da lectura al acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

El señor Llompart hace uso de la palabra, diciendo que lo hace para aclarar un concepto. Recuerda que se opuso, especialmente, en la sesión anterior, al hablarse del asunto referente al edificio de Montesión, al nombramiento de uno de los abogados que se proponían para informar acerca de si era procedente la interposición de un recurso contra la reciente Real orden sobre dicho edificio. «Me opuse—añade—, especialmente, al nombramiento del Sr. Felíu, y voy a explicar por qué. Antes de entrar en sesión, el señor Secretario de este Ayuntamiento nos dijo a cuatro concejales, que eran don Francisco Barceló, don Juan Aguiló, otro señor concejal, cuyo nombre no recuerdo ahora, y el que yo había, que esta cuestión del Instituto era obra de don Alejandro Roselló. Yo creí en estas manifestaciones, y, al ver que se proponía a don José Felíu como abogado consultor, opiné que este señor no tendría la independencia necesaria para dar su opinión en un asunto en que estaba directamente interesado su señor padre político. Después he sabido que la cosa no era así, sino que el asunto era cuestión del Secretario. Pero, ni en mis palabras ni en mi intención, hubo nada que, de lejos ni de cerca, aludiera a la competencia y honorabilidad de estos señores abogados y queridísimos compañeros.»

El señor Font y Arbós: «Como tal vez no fueron bien interpretadas o fueron mal entendidas las frases que vertí en la sesión última, al hablar de la improcedencia de la consulta a varios abogados sobre la interposición del recurso contra la R. O. dictada por el Ministro de Hacienda referente a la delimitación del edificio de Montesión, me interesa hacer constar, de una manera clara, dos extremos: 1.º que, ni por pienso, quiero yo atacar directa o indirectamente la honorabilidad y competencia profesional de mis muy distinguidos amigos y compañeros don Mariano Canals y don José Felíu. 2.º que, yo no dije que ya sabíamos lo que habían de decir los abogados al evacuar la consulta; sino que ésta era inútil, porque, al parecer, si el Ayuntamiento se consideraba parte legítima y estábamos en terreno legal, previo el estudio del aspecto jurídico, los abogados, fueren quienes fueren, obrando siempre en conciencia y rectamente, aconsejarían, si era procedente, la interposición del recurso.»

El Sr. Barceló dice que, lo mismo que sus compañeros Llompart y Font, quiere aclarar el sentido de las palabras vertidas en la discusión de la proposición pidiendo consultar a dos letrados la procedencia del recurso. «En el calor de la discusión—indica—no siempre las palabras responden a la intención. Jamás dudé de la competencia e independencia de criterio de los letrados, refiriéndome siempre a la forma como hicieron la propuesta los firmantes. Niega que manifestara que los abogados siempre informan a favor de la interposición del recurso, si no que sus palabras se referían a los firmantes de la proposición, suponiéndoles la intención de prescindir de la deliberación del Ayuntamiento y entendiendo que, antes de oír a los letrados, debía oírse a la Corporación.»

El señor Obrador pide se lea una proposición presentada. El señor Aguiló y Valentí hace también constar que en la sesión anterior no quiso tampoco herir a sus compañeros señores Canals y Felíu, en quienes reconoce que obran siempre con la mayor imparcialidad. El señor Rover indica que las aclaraciones hechas se hagan constar en acta.

Leése una proposición, que suscriben los señores Alemany, Carbonell, Trián, Obrador, Coll, Rover, Espases, Barrera, Mas, Quetglas, Moner y Planas, dando explicaciones a los letrados señores Canals y Felíu y facultando al Alcalde para que dé a ambos tales explicaciones y les reitere la confianza del Ayuntamiento, como también facultando al Alcalde para que, de no aceptar dichos abogados el informe designe a otros para hacer la consulta referente a la procedencia de interponer recurso contra la R. O. de Hacienda de 10 de Junio último.

El señor Obrador la apoya brevemente después de haber oído las explicaciones de los señores Llompart, Font y Barceló, a quienes felicita por ellas.

El señor Barceló dice que gusto hubiera firmado la proposición si no tuviera dos partes, pues si bien con la primera está conforme, en cambio no lo está con la segunda, en que se reitera la consulta a los abogados. Dice que se opone a esta segunda parte porque está seguísimos de la incompetencia para interponer recurso contencioso-administrativo. Entiende que éste no procede, y añade que basta leer una sola vez la Real orden para convencerse de que dicha disposición no lesiona los derechos del Ayuntamiento; y en la hipótesis—agrega—de que los lesionara, procedería, si acaso, una demanda, pero nunca un recurso contencioso-administrativo.

El señor Obrador pide se vote la proposición.

El señor Llompart hace suyas las manifestaciones del señor Barceló, diciendo que votará gustoso el dar una satisfacción a los letrados y se opondrá a que se insista respecto a la consulta. Cree que no habrá ningún abogado que acepte evacuar esa consulta sin ser nombrado por unanimidad; y los concejales

—indica—saben el medio de conseguir esa unanimidad: no presentando proposiciones de esta naturaleza sin haberse puesto previamente los ediles de acuerdo.

El señor Aguiló y Valentí, después de mostrar su conformidad a la primera parte de la proposición, se opone a la segunda parte de ésta, por entender que la consulta sería ilegal y constituiría una lesión de los derechos de los que están en posesión los PP. Jesuitas.

Por unanimidad, queda aprobada la primera parte de la proposición. Respecto a la segunda parte, se pasa a votación, quedando aprobada por 15 votos contra 6.

Orden del día

La comisión de Hacienda propone la ratificación del acuerdo de aumentar el sueldo a distintos empleados. Se entra el Ayuntamiento de un oficio del Arquitecto indicando el estado en que se encuentra el borbollido a vapor del parque de bomberos. Léese un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo el nombramiento de dos Ingenieros para que, como peritos, examinen los nuevos uniformes de la guardia municipal; el asunto es discutido ampliamente por los señores Carrió, Trián, Aguiló y Valentí Planas y Llompart, especialmente por los dos primeros; el señor Planas presenta una enmienda en el sentido de que, en vez de nombrar peritos a dos Ingenieros, lo cual costaría mucho dinero, casi tanto como el coste de los uniformes, se envíe una muestra del paño de éstos, para que la examine, a la Escuela Industrial de Tarrasa; queda aprobada la enmienda por 11 votos contra 10. Se conceden diversos permisos para efectuar obras particulares. Se aprueba la distribución de fondos de Enanche correspondiente al presente mes. Se acuerda facilitar la piedra necesaria para la construcción de borbollidos en las calles de G. Maura y del Obispo Maura. Se acuerda abonar a don José Miró pesetas 5.874 86 por unas parcelas de la calle del Matadero. Se acuerda el pago de jornales a don Francisco Canals, guarda almacén interino. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Y se acuerda la confección de zapatos para los individuos de la banda de tambores.

Una instancia

Leése una instancia de vacaños de la plaza de San Antonio pidiendo se aumente el alumbrado en dicha plaza. A propuesta del señor Barrera, que la apoya, pasa la instancia a informe de la Comisión respectiva.

Sobre el Secretario

El señor Llompart dice que ha de hablar de un asunto sobre el cual ha de pedir la opinión del señor Alcalde y de los jefes de grupo. «Hace algunos días—empieza manifestando, en síntesis—que supe por un empleado que se hizo copiar a máquina, a otro empleado, un documento, creo que un recurso, sobre el Instituto de estudios superiores para la mujer, trabajo éste perdido porque el Instituto está ya muerto; pedí el do-



D.ª Juana Blanes Viale de Sureda

Ha fallecido

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su esposo el Dr. D. Miguel Sureda Blanes, hijo, hermanos, hermanas, padres políticos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que tendrá lugar esta tarde a las dos y cuarto en la Parroquia de San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver a la Estación del Ferrocarril, en el cual será trasladado a Arlá.

Casa mortuoria: Imprenta, 1.

No se invita particularmente

cumento en cuestión al empleado que lo copió a máquina, y él me contestó que no lo tenía, sino que lo había entregado al Secretario, que es quien se lo ordenó. Fue a hablar al Alcalde, quien, contestando a mis preguntas, dijo que él no había ordenado tal trabajo. Yo fui después a pedir el trabajo al Secretario, negándomele éste. Los concejales, como fiscalizadores, tenemos derecho a saber cuanto se hace en la Casa a horas de oficina, a no ser que se trate de trabajos secretos ordenados por el Alcalde. Tenga, pues, derecho a pedir dicho trabajo y el Secretario obligación de enseñármelo.»

El señor Alcalde dice que, siendo aquel documento cosa del señor Secretario, éste no tenía obligación de enseñarlo.

El señor Obrador felicita al señor Alcalde por la contestación que ha dado. El señor Llompart hace constar que queda sentado que el señor Secretario tiene derecho a emplear los demás empleados, a horas de oficina, para asuntos particulares. Indica que, de esta manera, la fiscalización sería imposible para los concejales.

El señor Trián dice que los concejales tienen derecho a examinar toda la documentación de la Casa, si bien indica que la discreción de los empleados debe impedir se vea lo que no se deba ver.

El señor Llompart insiste en sus anteriores manifestaciones, entendiendo que el Secretario no puede ordenar trabajos particulares, a horas de oficina, a los demás empleados.

El señor Obrador manifiesta que el Secretario es un empleado que cumple con creces, como los demás de la Casa, con su deber. Hace del Secretario un apasionado elogio. Y hace la comparación de la honorabilidad del Secretario con la del señor Llompart.

El señor Llompart: He de lamentar que el señor Alcalde permita esas palabras mal sonantes y faltas de educación del señor Obrador. Mientras no se avenga el señor Obrador a hablar como se debe, no volveré a contestarle en el Consistorio. Aquí he hablado del cumplimiento del deber, que debe tener toda persona que quiere vivir en Sociedad.

El señor Obrador dice que él, sin quererlo, se pone nervioso ante los ataques a un indeseado, pues como tal considera al Secretario.

Otros asuntos

Se da cuenta, y pasa a estudio de Fomento, una instancia de vecinos de Son Rapinya, La Vileta y otros suburbios pidiendo se instale allí el teléfono. El señor Llompart denuncia el pésimo estado en que se encuentra la carretera de Lluçmayor, que tendrá que ser cerrada al tránsito; el Sr. Barrera pide el arreglo de la carretera de Inca, y el Sr. Aguiló y Valentí el de la de Establiments. El Sr. Valentí pide se active el estudio sobre el proyecto de alumbrado eléctrico. El Sr. Riutort solicita el arreglo del motor para sacar agua instalado en Son Alegre. Se conceden dos meses de licencia al concejal Sr. Font y Arbós. El Sr. Bibiloni pide se coloquen en Son Sardiná tres faros cuya instalación ya está acordada. El Sr. Aguiló y Valentí denuncia que siguen transitando peatones por la acera de la Fuente de la Villa. El Sr. Solá pide se conceda la acordada gratificación a la viuda del Ingeniero Sr. Malberti. El Sr. Obrador pide se prohíba la manera como se sitúan, en la plaza del Mercado, los coches de alquiler.

Y se levanta la sesión, siendo la 1.ª 50 de la tarde.

Notas de Sociedad

Destino

A nuestro paisano el coronel D. Benemérita don Pedro Ripoll le ha sido conferido el mando del 5.º tercio de la Guardia civil.

Vaticado

Habiéndose agravado en la enferme-

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA

SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. — Palma de Mallorca

dad que sufre, anoche fué vaticado nuestro estimado amigo el distinguido joven propietario don José Felíu.

Desémosle pronto alivio, si conviene.

Nombramiento

En el último número del «Boletín del Obispor de Lérida» leemos, entre otros nombramientos, el de Familiar de S. S. Ima. a favor del Presbítero Ibicenco Rdo. señor don José Riera y Juan, Beneficiado electo de San Juan, de Lérida.

De viaje

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Bernardo Miquel, don Luis Felíu y don Antonio Torres.

—Para Barcelona y Madrid embarcó ayer el ex Regidor de la Propiedad de Palma, don Mariano Blanco, que se dirige a Getafe, a tomar posesión del Registro de la Propiedad de aquel partido.

—Hoy han llegado de Ibiza, en el «Isteño», don Bartolomé Torres, don Juan Ferrer y don Jaime Prats.

—Ha llegado a Mahón, procedente de Palma, el P. Jaime Roselló, de los Sagrados Corazones, quien ha de dar algunas Misiones en Menorca.

Fallecimientos

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en esta capital la joven y distinguida señora doña Juana Blanes y Viale, esposa de nuestro estimado amigo el reputado doctor don Miguel Blanes.

La inesperada muerte de la distinguida señora ha sorprendido dolorosamente a sus numerosas relaciones y amistades, habiendo sido su muerte profundamente sentida. La finada, modelo de madre, era señora de fino y agradable trato, y estaba adornada de cualidades que le conquistaban las simpatías y el afecto de cuantos la trataban.

El cadáver de la difunta será conducido esta tarde a la villa de Arlá, en ferrocarril, después de haberse rezado el Rosario, a las dos y cuarto, en la iglesia de San Nicolás.

Rogamos al Señor por el alma de la difunta, a cuya distinguida familia, especialmente a su afiligrinado esposo el Dr. don Miguel Sureda y a sus hermanos, enviemos la expresión de nuestro profundísimo pésame.

—Ha fallecido en El Molinar el capitán de la marina mercante y ex alcalde de Palma don Antonio Planas Franch. El finado era persona muy apreciada.

D. E. P.

Enviamos a su familia nuestro pésame.

De Araló

Piensa en el Castillo

Programa de los festejos que, en honor de la Natividad de Nuestra Señora, se celebrarán en el oratorio de Nuestra Señora del Refugio del Castillo de Araló.

Día 9 a las ocho se cantarán solemnes completas, después se dará comienzo a la típica *revella*, amenizada por las *chirimías*, en la que habrá baile al estilo del país, otros juegos y se disparará un vistoso castillo de fuegos artificiales.

A las 7 y media misa de comunión, durante la cual se cantarán escogidos motetes.

A las 9 y media, oficio mayor en el que predicará las glorias de María el eximio poeta don Lorenzo Riber Pbro. y se cantará, por un grupo de aficionados, la partitura de Perosi *Te Deum laudamus*.

A las 11, carreras de hombres y niños en la explanada del Castillo.

A las 5 de la tarde, baile al estilo del país. Por la animación que se nota en

esta población promete verse muy concurrida la fiesta si el tiempo no lo impide.

Se dará servicio de mesa gratis a todos los romeros.

X.

Araló, 5 de Septiembre.

Del mar

Entradas

Ayer llegó, procedente de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Hoy ha llegado, procedente de Ibiza, el «Isteño».

Salidas

Ayer salieron los vapores «Rey Jaime II» y «Mallorca», para Marsella y Barcelona, respectivamente.

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Balear», y «Lulio», para Valencia e Ibiza, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana, debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Bendición de un Oratorio

En la mañana del día de anteayer, en la quinta de «Beldeport» tuvo lugar una hermosa y simpática fiesta. Por su propietario, el Reverendo don Nicolás Bonnin, Presbítero, se efectuó la bendición de un Oratorio dedicado al Misterio de Belén, celebrando seguidamente el Santo Sacrificio de la Misa y Eucaristía del «Sagrado Corazón de Jesús».

Terminados tan solemnes actos, los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Enviamos a nuestro distinguido amigo el Rdo. señor Bonnin nuestra entusiasta enhorabuena.

Colegio notarial de Baleares

En la Casa-Colegio notarial (Rambla, núm. 10-2.º), se admitirán todos los días laborables, de diez a trece, hasta el 20 inclusive, de este mes, las proposiciones en pliego cerrado, de quienes aspiren a contratar la construcción del edificio para el Colegio notarial y archivo de protocolos, según el pliego de condiciones, planos del proyecto y modelo de propuesta que en la expresada Casa-Colegio están de manifiesto.

La apertura de los pliegos presentados por los proponentes se efectuará en acto público, por la Junta Directiva reunida en el local antes designado, el día 21 del actual a las 12. Palma 4 de Septiembre de 1916.—El Decano, José Socias.

«La Balear», de (S.A.)

De conformidad con lo que establecen los artículos 14 y 15 de nuestros Estatutos, la Junta de Gobierno convoca a los señores Accionistas a Junta General extraordinaria para el día 13 del corriente, a las nueve de la mañana, en el local que ocupan estas oficinas para tratar de aumento o disminución del capital social y en su caso de la liquidación y disolución de la Sociedad arregladamente a lo dispuesto en el artículo 46 de los Estatutos.

Los Accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones y solicitar la correspondiente papeleta de asistencia en la forma prescrita en el artículo 16 de los repetidos Estatutos.

Palma 4 de Septiembre de 1916.—P. A. de la J. de G.—El Secretario Juan Aguiló.

Automóvil

Se vende uno de 15-20 H. P. de fuerza, forma torpedo, en buen estado y con todos sus accesorios. Informarán en el Centro de Anuncios.

Noticias militares

Apto.—Por R. O. de 31 de Agosto último (D. O. núm. 196) ha sido declarado apto para el ascenso el primer teniente del Regimiento Infantería de Inca don Francisco Armengol Villalonga.

Los mismos en el pasado año de 1915, disponiéndose también se den las gracias a los primeros Jefes de dichos cuerpos y se les anote en sus hojas de servicios, así como a los demás Jefes y Oficiales a sus órdenes que más se hayan distinguido, por el expresado motivo.

El «Cataluña» y el «Bellver» Procedente de Cardiff, con cargamento de carbón para la «Isleña», es esperado hoy en este puerto el vapor «Cataluña».

Boletín Religioso MANANA Santos.—San Zacarías, profeta. Cuarenta Horas.—Empiezan en San Miguel consagradas a Nuestra Señora de la Salud; Exposición a las seis y media; a las diez, Horas y Misa mayor; a once novena durante dos misas; por la tarde a las cuatro, los actos de coro; a las siete Rosario, novena solemne con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Fe, a las siete de la tarde, novena solemne en honor de Nuestra Señora del Buen Camino con sermón por el Rdo. P. Sebastián Mudo de los Sagrados Corazones. Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha publicado un edicto prohibiendo saber que está terminantemente prohibido entrar en el puerto de Cal durante la noche desde que se enciendan las luces hasta que se apaguen, salvo lo de fuerza mayor, debidamente comprobado, en la inteligencia de que si que contravengan la citada prohibición se exponen a que sea echado a pique su buque.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Detención del Embajador de Rumanía en Bulgaria.—La actitud de Grecia: el Gobierno griego acepta integralmente la Nota de los aliados; desembarco de tropas portuguesas en Salónica; la prensa alemana considera inminente la entrada de Grecia en la guerra; protesta de los Imperios centrales; se dice que el rey Constantino ha manifestado que Grecia cambiará de política.—Los franceses ocupan varias poblaciones

DESDE MADRID

Madrid, 5 (1'00) La nota de Francia a España A pesar de haberlo prometido por la mañana, aun no ha facilitado el Ministerio de Estado la nota oficiosa sobre la última nota de Francia al Gobierno español.

Se ha ordenado a la quinta de 1915 que se aliste. El Comité ha declarado que se someterá al Gobierno si éste acepta la voluntad nacional. Los acontecimientos de Grecia Lyon.—Los acontecimientos de Grecia inquietan a Alemania, en donde se culpa a Venizelos de lo que ocurre.

ha producido un incendio en una propiedad del Duque de Medinaceli. Las pérdidas materiales se calcula ascendiendo a 8.500. —Ha llegado a Puerto de Santa María el Capitán general de esta región, para asistir a la Coronación de la Virgen del Milagro.

Combinación de Obispos Madrid, 5 (1'00) El Arzobispado de Valencia será ocupado por el Obispo de Madrid-Alcalá. El Obispo de Madrid-Alcalá ha sido promovido a la Sede de Valencia.

de Chaubnes. Nosotros cogimos la primera línea entre Barleux y Denicourt, y ocupamos Soyecourt. Contraatacamos, en un frente de cuatro kilómetros, contra las posiciones desde Bermendovillers hasta Chilly. Ocupamos Chilly y parte de Bermendovillers.

A la derecha del Mosa hicimos pasar los ataques del enemigo contra la obra de Thiaumont. Al sudeste de Fleury limpiamos enemigos el saliente de la garganta de Seville, apresando once oficiales y soldados. Rechazamos los contraataques del enemigo.

DESDE BARCELONA

Manresa, donde tomó un tren que le condujo a Barcelona.

La Infanta Isabel

Barcelona, 5 (3'30) En Berga.—Traslado de la imagen de la Virgen al de Queralt Santuario.

De esta mañana

Por funcionar con retraso la línea telegráfica, cerca de medio día hemos recibido la última conferencia.

Noticias varias

Madrid, 5 (5'30) Maura y Romanones almorzarán con el Rey.—Conferencia comentada.

La guerra europea

Éxitos de los franceses.—Comunicado francés. París.—El comunicado de las once de la noche dice así: «Progresamos al norte del Somme, y al sur de Barleux fuimos atacados por el enemigo, desde Barleux hasta el sur

De Roma

Madrid, 5 (1'00) Carta del Papa sobre la Buena Prensa. Roma.—Su Santidad ha escrito al Presidente de la Sociedad de San Pablo.

El crimen de la calle de Lanuzá

Madrid, 5 (1'00) El hijo defenderá al padre. Ayer tarde visitó a Nilo Sainz su hijo Restituto, el cual le defenderá, como abogado.

La Bolsa

Madrid, 5 (1'00) Cotización de ayer Interior contado 76'20 Amortizable 5 por 100 98'90 Amortizable nuevo 92'00 Banco de España 000'00 Compañía Tabacalera 295'00 Francos 84'40 Libras 25'64 Exterior 84'90

Manresa

Barcelona, 5 (3'30) En Berga.—Traslado de la imagen de la Virgen al de Queralt Santuario. Berga.—El día de ayer fué nuboso, descargando por la madrugada una tormenta.

En Avia

Después la Infanta se dirigió al pueblo de Avia, donde la recibieron el Ayuntamiento y el pueblo. Allí visitó la Colonia Agrícola y las Granjas.

En Pons

La Infanta se trasladó, desde dicho pueblo, al de Pons, donde se la tributó entusiasta recibimiento. Su Alteza visitó la iglesia y comió en el chalet de un propietario de Pons.